



せたな町姉妹都市交流推進協議会（鶴入泰宏会長）が実施した「ハンフォード市訪問団派遣事業」について、参加者の感想をまじえながら、その体験の一部をご紹介します。

10月15日から24日までの8泊10日の旅行日程で、瀬棚商業高等学校見学旅行15名にまじりながら一般公募による5名の成人と高橋町長、事務局が、せたな町の姉妹都市でありますハンフォード市を訪問しました。（総勢22名）ハンフォード市滞在中は、高校生と同様に一般家庭にホームステイをし、生活習慣や文化・風習に触れ、また農場や施設の見学などハンフォード市姉妹都市委員会（プレント・グラハム会長）で用意された濃厚なプログラムにより、参加者全員アメリカ・ハンフォード市を十分に体験させていただきました。

[せたな町姉妹都市交流推進協議会 事務局  
瀬棚教育事務所 神田 昌]

# ハンフォード市へ行ってきました

## ハンフォード市訪問団派遣事業

### 大根田 登 さん（瀬棚区）

再度の訪問となった姉妹都市ハンフォード訪問旅行はカリフォルニアの日差しのような暖かい歓迎を受け、毎日朝から忙しい日程の中充実した日々を送ることが出来ました。前回の成人派遣より一日ホームステイが増えたため私達成人訪問団のために市内の産業や各種施設の見学だけでなく一日日程で200km以上離れたアメリカ西部を代表するヨセミテ国立公園に案内していただき氷河の侵食によって出来た巨大な花崗岩の岩峰やセコイヤなどの巨木の森に感動しました。姉妹都市委員会や市民の皆さんの暖かいもてなしに感謝し来年6月に来訪される訪問団の受け入れ準備を進めたいと思います。



### 野中 正孝 さん（北檜山区）

姉妹都市交流に参加を許され感謝します。訪米で2点に注目しました。①中東への派兵について。キリスト教国でありながら矛盾はないか。②農業において、日本の進む方向は？光の部分だけでなく、影の部分も知りたいと考えた。受け入れ家庭や、戦争体験のある2世、活躍中の3世、4世の方々との貴重な出会いがありました。参加者との議論を通し、充実した時を持ってました。全ての関係者の方々に感謝致します。

### ■ハンフォード市訪問を終えて

10月15日から24日までの10日間の日程で、瀬棚商業高校の見学旅行と共に町民7名の合せて22名でハンフォード市を訪問し、友好を深めてきました。ご存知のようにハンフォード市は、旧瀬棚町と姉妹都市関係にあったことから、合併後も新町との姉妹都市交流を継続しています。

今回の訪問では、ハンフォード姉妹都市委員会のグラハム委員長そして委員会のメンバー、ゴンザレス市長はじめ市民の方々の暖かい歓迎を受け、無事公式日程を終えることが出来ました。

私は、仕事の関係で一足早く帰国しましたが、高校生はじめ訪問団全員がハンフォード市の歴史と文化に触れ、ホームステイや高校、農場視察などしっかりと交流を深められたことは大きな成果であり、それぞれ何物にもかえがたい多くの収穫をしたと確信をしています。帰国後、早速グラハム委員長そしてゴンザレス市長に対し、お礼の書簡をさし上げたところです。来年は、ハンフォード市より高校生、市民の皆さんがせたな町に来る年でありますので、せたな町姉妹都市交流推進協議会を中心に町民の皆さんで暖かくお迎えできればと思っております。 [せたな町長 高橋 貞光]

### ■日程表

1	10/15	せたな町発 - 新千歳空港 - - 成田空港 - ▶ サンフランシスコ国際空港	<機内泊> Pire39・ツインピークス・ケーブルカー・ゴールドゲートブリッジ <サンフランシスコ泊>
2	10/16	サンフランシスコ ▶ ハンフォード	歓迎セレモニー・記念撮影 <ホームステイ>
3	10/17	ハンフォード滞在	市街地ツアー・市役所訪問・クラーク美術館・歓迎夕食会 <ホームステイ>
4	10/18	ハンフォード滞在	マンザリノ牧場・チーズ工場見学・ピスタチオ農園・姉妹都市委員会と会食 <ホームステイ>
5	10/19	ハンフォード滞在	ヨセミテ国立公園・フレゾノ <ホームステイ>
6	10/20	ハンフォード滞在	フリータイム <ホームステイ>
7	10/21	ハンフォード ▶ ロサンゼルス	ユニバーサルスタジオ・ハリウッド見学 <ロサンゼルス泊>
8	10/22	ロサンゼルス国際空港発▶	チャイニーズシアター見学 <機内泊>
9	10/23	- 成田空港 - ▶ 新千歳空港着	<千歳泊>
10	10/24	千歳発 ▶ せたな町着	



ピスタチオの農場と加工場を見学しました。これはピスタチオの実です。加工場内ではちょこちょこつまみ食いをしながら…



3 野中 明子 さん (北檜山区)

印象に残ったのは、茶色に枯れた大地、見渡す限りの綿やトウモロコシやアーモンドの木々、巨大な農業機械、ヨセミテの巨大な白い岩と森林など。滞在先で、機能的で大きな洗濯機や皿洗機を見、戦争、大統領選挙、少子化等話し合い、私も親子丼など家庭料理を作った。捕虜収容所の体験をもつ日系婦人と出会い、写真や本を拝見し、街巡りも御一緒に。広大な面積に暮らす多様な人種！最高の旅にお世話下さった方々に感謝します。



**篠田 智美 さん (北檜山区)**  
 回覧板でハンフォード市訪問団員募集の記事を見つけ、前年度に受け入れた高校生に会いたくなり応募しました。  
 ハンフォード滞在から3日目、大学生になって故郷を離れていた彼女が授業を休んで5時間以上かかる道のりを電車とバスを乗り継いで私に会うために帰ってきてくれたのです。嬉しかったですね！  
 他にもたくさんの感動を体験した今回の姉妹都市交流は私にとって貴重な財産となりました。  
 来年度は、ハンフォードの方を受け入れて再び交流したいと考えています。機会を与えて下さった方々に感謝します。



**信太 成子 さん (大成区)**  
 地平線が山々の峰ではなく、海でもない。農地である。延々と巨大とは斯くあるものかとアメリカに気圧されて、ハンフォード市街へ。そこで、先導する消防車により全線青信号、ノンストップという札幌でも幹線道路だけのシステムで、とてもVIPな歓迎を受け、「あー自分は場違い」と動揺しました。非常に親切なホストファミリー、委員会の方のご好意で数ヶ所見学した中で、最も感銘したのはカジノ付随のホテルです。インディアンレプリカで装飾され華やかではないのですが歴史を大切にしている思いが強く感じられました。また、客室にも点字表示がありました。今回の訪問は、ハンフォードの暖かい人達に感謝する事はもとより、その心遣いに驚く日々でした。



6 ①高橋町長からゴンザレス市長へ町花水仙が描かれている大皿を贈呈 (作:浅野秀雄) ②チーズ工場を見学。後ろに高々と積み重ねられているのは全てチーズです。みなさん平気そうですが、実は冷蔵庫なのです。③マンザリノ牧場のトラクター。スケールが違います。④ヨセミテ国立公園にてこんな太い木がそこら辺に…⑤ヨセミテ国立公園頂上付近の観光スポットにて⑥ハンフォードの事務局的存在「フクダさん」(前列中央)の別荘近くの海岸。デンジャー看板を遥かに越えてしまいました。

